

## Côte fleurie - Val-ès-Dunes

# La restauration du château primée par les VMF

**Canteloup** — Didier Bottin, le nouveau propriétaire du château a été récompensé par les Vieilles maisons françaises, vendredi, au cours d'une cérémonie.

### Patrimoine

Le prix annuel des VMF (Vieilles maisons françaises) est attribué, cette année, à Didier Bottin, le nouveau propriétaire du château pour les travaux de restauration qu'il réalise au château de Canteloup.

La remise s'est déroulée vendredi midi au château en présence entre autres de Sophie de Gibon, maire, Philippe Toussaint, président des VMF, Patrick Dumoussset, délégué régional pour la Normandie, Jacques de La Rochefoucauld, délégué pour le département du Calvados, du trésorier René de Menthon.

### Le château

La structure actuelle du château trouve son origine au XVIII<sup>e</sup> siècle, époque où il était la propriété de la famille d'Arnouville. En grande partie détruit par des incendies, le bâtiment a été largement restauré, voire en grande partie reconstruit, dans la première moitié du XIX<sup>e</sup> siècle, par le Marquis et la Marquise de Blangy qui en avaient acquis la propriété. C'est une de leur descendante, Arlette de Blangy, épouse du Comte de Gibon, qui l'a ensuite occupé.

Ensuite, l'avant dernier propriétaire qui demeurait à Paris a quelque peu délaissé ce château qui a souvent été squatté et dégradé.

### Le prix

Les représentants des VMF sélectionnent un dossier par région avant de choisir celui qui sera primé. « C'est un dossier atypique qui au départ



Au premier plan de gauche à droite René de Menthon, Patrick Dumoussset, Philippe Toussaint, Sophie de Gibon et Gwenaëlle De Michiel, adjointe.

PHOTO: QUEST-FRAN

n'avait pas été retenu, ont souligné les intervenants. Les VMF recensent et encouragent les initiatives prises pour remettre en état notre patrimoine bâti et paysagé dont la moitié environ n'est pas protégée. »

Le trésorier des VMF a remis un chèque de 10 000 € à Didier Bottin, pour l'énorme travail déjà accompli et pour l'encourager à continuer.

### La restauration

Didier Bottin, le nouveau propriétaire, a commencé les travaux de restauration il y a environ seize mois. Il a commencé par dégager les accès et la structure du château de la végétation qui l'avait envahi. « J'ai dégagé toutes les friches et débroussaillé le terrain. Ensuite, j'ai mis le château hors air et hors eau pour protéger ce qui

pouvait encore l'être. » Le remplacement de plusieurs centaines de carreaux vandalisés a été réalisé ainsi que la réfection d'une partie de la toiture.

« Actuellement, 90 % de la toiture a été restaurée. J'ai également réalisé quelques travaux intérieurs, certains provisoires, pour rendre une partie du château habitable. »